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TEILNEHMER 
 

- Spartenleiter und/oder Vertreter folgender BSGen:  

Athlético Bacardi, SG Beiersdorf, Commerzbank, Deutsche Bank, Deutsche Telekom, 

Energie SV, ERGO Sports, Handelskammer, Hapag-Lloyd, HHLA, Otto Hamburg, Philips 

LG, Post SV Bergedorf, Signal Iduna, 

 

- vom Betriebssportverband (Gast): 

Ralph Behrens (Sportreferent), Uli Krastev (Sportreferent) 

 

- vom Spielausschuss Schwimmen: 

Michael Dettmer, Gerald Friedrichs, Tanja Hübbe-Tiedemann, Andreas Quade, Jan Pie-

kuszewski, Norbert Wegenast  

 

- nicht vertretene BSGen: 

Airbus, Aurubis, Bezirksamt Harburg, BSG Hochbahn, BWVL/HPA, GDV-DL, Gemeinde 

Oststeinbek, Haspa, Justiz Strafvollzug, SG Stern Hamburg, Stadtwerke Norderstedt, WTM 

Engineers, Zoll, 

 

1. BEGRÜßUNG DER TEILNEHMER 
 

Jan als Obmann eröffnet die Sitzung, begrüßt die Teilnehmer und dankt der ERGO für den 

Raum und das Catering. 

Alle stellen sich kurz mit Namen und BSG vor. Eine Anwesenheits- und eine Adressliste wird 

herumgegeben. 

Zur Versammlung wurde ordnungsgemäß per Rundmail und über die Homepage  

https://www.bsv-hamburg.de/aktuelles-schwimmen-tauchen  

eingeladen. Das Verbandsmitteilungsblatt wurde Ende 2023 eingestellt.  

Stattdessen kann man sich für den Newsletter anmelden: 

https://bsv-hamburg.de/newsletter_rapid_mail.html  

Der Link ist auch in der E-Mail-Signatur des Schwimmausschusses enthalten. 

 

2. PROTOKOLL DER SPARTENLEITERVERSAMMLUNG VOM 17.04.2023 
 

Das Protokoll wurde ordnungsgemäß geschrieben. Es wurde im Verbandsmitteilungsblatt 

Nr. 5 im Mai 2023 veröffentlicht. Es gibt keine Anmerkungen/Ergänzungen zu dem Protokoll. 

 

Das Protokoll wird mit zwei Enthaltungen und ohne Gegenstimme genehmigt. 

 

3. BERICHT DES SCHWIMMAUSSCHUSSES ÜBER 2023 
 

Da die Pandemie zu Ende ist und alle Maßnahmen aufgehoben wurden, konnten wieder 

Veranstaltungen stattfinden. 

 

 

 

 

 

https://www.bsv-hamburg.de/aktuelles-schwimmen-tauchen
https://bsv-hamburg.de/newsletter_rapid_mail.html
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3.1 HAMBURGER MEISTERSCHAFTEN 
Jan Piekuszewski berichtet: 

 

Die 68. Hamburger Meisterschaften haben am 26.03.2023 im Bad Inselpark in Wilhelmsburg 

stattgefunden. Die Teilnahme war mit 42 Schwimmern (37 Erwachsene, 5 Kinder) aus 13 

BSGen mit insgesamt 117 Starts immer noch verhalten, aber schon besser als 2022. 

Im langfristigen Jahresvergleich gab es schon Jahre mit doppelt so hoher Beteiligung, aber 

vor Corona haben immer mind. 50 erwachsene Schwimmer teilgenommen, so dass man 

die Auswirkungen der Pandemie immer noch spürt. 

 

Der Medaillenspiegel stellt sich wie folgt dar: 

1. ERGO Sports 

2. Commerzbank 

3. ELBE Sport 

4. Philips LG 

5. SG Stern Hamburg 

6. Post SV Bergedorf 

 

Aus dem abgefragten Feedback bleibt Folgendes positiv festzuhalten: 

• Elektronische Zeitnahme, 

• für die Kinder Medaillen, für die Erwachsenen Schokolade, 

• Inselpark ist tolles Bad 

• straffer Zeitablauf 

 

Verbesserungsbedarf und Wünsche: 

• gemeinsamer Auf- und Abbau 

• mehr Schwimmstrecken und auch längere Schwimmstrecken 

• Einzelstarts nicht begrenzen 

• mehr Zeitnehmer 

• Ansagen schwierig zu verstehen 

 

Es wird beschlossen, die Begrenzung von zwei auf drei Einzelstarts anzuheben. 

Die Möglichkeit längere Schwimmstrecken anzubieten, wird der Ausschuss unter organisa-

torischen Aspekten prüfen und entweder einen separaten Wettkampf anbieten oder in 

Wilhelmsburg versuchen, die vorhandenen 10 Bahnen auszuschöpfen. 

 

Die Notwendigkeit von einer ausreichenden Anzahl Wettkampfhelfer, die nicht aktive 

Schwimmer sind, wird unterstrichen. Trotz der elektronischen Zeitnahme muss jede Bahn mit 

einem Zeitnehmer besetzt werden, da eine Backup-Zeit über das Drücken eines Knopfes 

genommen werden muss. Zudem kann es jederzeit zu einem Ausfall der Technik kommen, 

so dass eine Handzeitnahme zusätzlich erfolgen soll. 

 

Olaf Andresen wird am 24.02.2024 eine Schulung (ohne Prüfung) für Wettkampfhelfer an-

bieten, zu der per Mail eingeladen wird. 

 

3.2 SCHWIMM IN DEN MAI 
Jan Piekuszewski berichtet: 

 

Geplant war die Veranstaltung für den 29.05.2023 im Freibad in Finkenwerder. Da die Re-

paratur von Frostschäden im Becken wegen der langen Kälteperiode nicht 
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abgeschlossen war, musste der Wettkampf abgesagt werden. Ein anderes Freibad 

wurde von Bäderland nicht zur Verfügung gestellt. 

 

3.3 HAMBURGIADE  
Jan Piekuszewski berichtet: 

 

Die Hamburgiade war für den 02.09.2023 geplant. Aufgrund von nur sieben Anmeldun-

gen zum Schwimmen konnte der Schwimmwettkampf nicht stattfinden. 

 

3.4 12-STUNDEN BENEFIZ-SCHWIMMEN 
Jan Piekuszewski berichtet: 

 

Das 12-Stunden Benefiz-Schwimmen hat auf Initiative eines Corporate Social Responsibi-

lity Projekts von Hapag Lloyd am 30.09.2023 in der Schwimmhalle Inselpark in Wilhelms-

burg stattgefunden. Spendenempfänger war der Verein LuFisch e.V., der in Lurup ein In-

tegrations-Lehrschwimmbecken betreibt. 

Es haben 98 Schwimmer aus 4 BSGen teilgenommen, die insgesamt 11.568 Bahnen ge-

schwommen sind.  

Hapag Lloyd hat pro geschwommene Bahn € 1,00 gespendet. 

Das Spendenziel waren ursprünglich € 6.400,00, womit der Verein LuFisch e.V. das 

Schwimmbad einen Monat betreiben könnte. 

Aufgrund der großen Anzahl an geschwommenen Bahnen und der großzügigen Aufrun-

dung der Summe durch Hapag-Lloyd, sind € 12.800,00 gespendet worden. 

 

Es soll eine Folgeveranstaltung geben, die von einem anderen Team organisiert wird und 

daher andere Rahmendaten haben wird. 

 

3.5 HERBSTSCHWIMMFEST 20.11.2023 
Andreas Quade berichtet: 

 

Es war das 16. Herbstschwimmfest und hat wie immer im Bad der ERGO stattgefunden. 

Bei 45 Teilnehmern aus 8 BSGen und 184 Starts hatte der Wettkampf fast die Größe von 

vor Corona. 

 

Die Platzierungen stellen sich folgendermaßen dar: 

1. Energie SV Hamburg 

2. Commerzbank 

3. Hapag Lloyd 

4. ERGO Sports 

 

Auch bei diesem Wettkampf gab es zu wenige Helfer und leider auch kaum teilneh-

mende Kinder.  

 

3.6 SPIELERPÄSSE / WERTMARKEN 
Norbert Wegenast berichtet: 

 

Im Sommer 2023 waren 253 Spielerpässe angemeldet. Das ist ein erfreulicher Anstieg um 

47 Pässe = 22%.  
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Als neue BSGen hinzu gekommen sind die Stadtwerke Norderstedt und die Funk Versiche-

rungsmakler. Erfreuliche Zuwächse gab es bei Energie SV (+7) und bei Hapag Lloyd (+6). 

Der SV Rapid hat sich aufgelöst und 7 Pässe wurden abgemeldet.  

Daneben haben die Deutsche Bank (-5) und ERGO (-5) Pässe abgemeldet. 

Analog der vorhandenen Pässe wurden die Wertmarken an die BSGen versendet.  

Darüber hinaus wurden 100 Wertmarken verkauft. 

 

Insgesamt gibt es 22 BSGen, die Spielpässe halten. 

Die 9 größten BSGen haben unverändert 80% der Pässe. 

 

3.7 TRAININGSZEITEN 
Andreas Quade berichtet: 

 

Für die Saison 2023/2024 wurde eine komplette Neuausschreibung der Trainingszeiten 

vorgenommen. Es wurden nur die beantragten Zeiten berücksichtigt; alle Altbestände 

wurden gestrichen. 

 

Die Trainingszeit mittwochs im Bad Festland (Altona) wird leider kaum genutzt. Die Triabo-

los stellen dort einen Trainer und vom BSV können bis zu 7 Schwimmer mittrainieren. Die 

Anmeldung erfolgt über eine doodle-Anmeldung, die Jan auf Anfrage gern versendet. 

 

Das St. Pauli Bad dienstags (19.00 – 19.50 Uhr) weist auch eine sehr geringe Belegung auf. 

Da das Bad ab 2025 saniert und evtl. angebaut werden soll, wird diese Zeit perspektivisch 

(vorübergehend) wegfallen.  

 

Die Alsterschwimmhalle ist wieder eröffnet. Für die vorhandenen 25- Bahnen wurden 

noch keine Zeiten verteilt. 

 

Runder Tisch Schwimmen 

 

Es gibt eine Initiative des HHTV (Triathlonverband) zur Behebung eines mathematischen 

Fehlers für den Verteilungsschlüssel der Schwimmzeiten. Nach Berechnungen des HHTV 

würden kleine Verbände deutlich bessergestellt werden. Für den BSV würde sich der An-

teil der Trainingszeiten von 3% auf 8% erhöhen. Dies bedeutet allerdings nicht, dass wir 

Trainingszeiten zu attraktiveren Uhrzeiten bekommen würden, da nach wie vor der Kin-

der- und Jugendbereich Vorrang hat und in den Nachmittags-/ frühen Abendstunden 

trainieren darf.  

Sollte es zu der Umverteilung kommen, würde der Schwimmausschuss die zusätzlichen 

Zeiten annehmen, sie parallel aber leihweise anderen Verbänden zur Nutzung anbieten, 

da unsere Schwimmer/Taucher ein fast verdreifachtes Zeitkontingent nicht füllen könn-

ten. 

 

 

3.8 AUS DER ARBEIT DER TAUCHSPORTGRUPPEN 
  

Es gibt nichts zu berichten. 
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4. BERICHT ÜBER DEN SCHWIMMAUSSCHUSSES 
Jan Piekuszewski berichtet: 

 

Der Schwimmausschuss besteht bisher aus: 

Jan Piekuszewski, Hapag Lloyd, Vorsitzender 

Andreas Quade, ERGO, stellv. Vorsitzender 

Gerald Friedrichs, ERGO  

Tanja Hübbe-Tiedemann, Deutsche Bank, 

Michael Dettmer, Commerzbank, 

Norbert Wegenast, Commerzbank 

 

Die Arbeit im Ausschuss macht nach wie vor Spaß und die Zusammenarbeit funktioniert 

gut. 

Im Jahr 2023 gab es 3 Sitzungen des Ausschusses, 4 Sportausschusssitzungen im BSV Ham-

burg und eine Sitzung Runder Tisch beim Landessportamt. 

Zukünftig ist der Schwimmausschuss für die Finanzen Schwimmen mit verantwortlich.  

Es wird ein ausgeglichenes Ergebnis angestrebt. Dafür soll der Ausschuss eine Finanzpla-

nung abgeben. Da wir bisher in die Finanzen keinen Einblick hatten, müssen wir erst einmal 

Basiszahlen zu Einnahmen (Pässe, Spielermarken, Startgelder) und Ausgaben (Badmiete, 

Medaillen) beim BSV abfragen.  

 

Es gibt keine Fragen an den Ausschuss. 

 

5. ENTLASTUNG DES SCHWIMMAUSSCHUSSES 
 

Ralph Behrens dankt dem Ausschuss für die geleistete Arbeit. 

Er beantragt die Blockentlastung des Ausschusses. Diese wird einstimmig angenommen. 

 

Der Ausschuss wird einstimmig entlastet. 

 

6. NEUWAHL DES SCHWIMMAUSSCHUSSES FÜR 2024/2025 
 

Ralph Behrens stellt fest, dass die bisherigen Mitglieder des Ausschusses sich zur Wiederwahl 

stellen. Er fragt nach weiteren Kandidaten, insbesondere auch nach Tauchern, die z.Zt. 

nicht im Ausschuss vertreten sind. 

Es gibt keine weiteren Kandidaten. 

Ralph Behrens beantragt die Blockwahl des Ausschusses. Sie wird einstimmig angenom-

men. 

Der Ausschuss wird einstimmig wiedergewählt. 

 

Die Gewählten nehmen die Wahl an. 

Jan dankt im Namen des Ausschusses. 
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7. TERMINE 
 

03.03.   Hamburger Meisterschaften  

??   Schwimm in den Mai 

20.-21.04. 24h Schwimmen Helmut Schmidt Uni, Holstenhofweg 85 

Mai/Juni  Hamburgiade, ggf. wieder im Bad der ERGO 

14.-19.06. WCSG World Company Sport Games, Catania 

 

???   Hapag Lloyd & BSV We Care. We Swim 

08.11.   Herbstschwimmfest bei der ERGO 

 

Über die noch nicht terminierten Veranstaltungen wird über die BSV-Homepage und per 

Rundmail informiert werden. 

 

 

8. AUSBLICK / VERSCHIEDENES 
 

Im Jahr 2024 wird die Budgetplanung den Ausschuss beschäftigen. 

 

Die Wertmarken werden auf € 12,00 für die Saison 2024/2025 erhöht werden. Umgerechnet 

auf 42 mögliche Trainingswochen ergeben sich € 0,28 pro Woche. 

Die Startgebühr wird auf € 4,00 pro Einzelstart erhöht werden. 

 

Weitere Fragen, Themen oder Wünsche gibt es nicht. 

 

 

 

Jan dankt allen Anwesenden für ihre aktive Teilnahme an der Versammlung. 

 

 

Jan schließt die Versammlung. 

 

 

 

gez. JAN PIEKUSZEWSKI    gez. TANJA HÜBBE-TIEDEMANN 

(Obmann)        (Protokollführerin) 

 


